

LA PAZ.

DIARIO DE FOMENTO, CIENCIAS, ARTES, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Precios de suscripción en Murcia.

Todos los días, mes 7 rs. y 19 tres; solo los viernes, mes 2 y 1/2 y 7 tres. y á la cábala 10 un año. se suscribe en la Admon. S. Lorenzo, n.º 11.

Viernes 7 de mayo de 1858.

Número 49.

Año II.

Precios de suscripción fuera.

Todos los días, mes 8 rs. y 22 tres; solo los viernes, mes 3 y 8 tres. y á la cábala 12 un año. Se suscribe en todas las principales librerías.

MURCIA 7 DE MAYO.

ENFERMEDAD DEL GUSANO DE SEDA.

Por la importancia que tienen, copiamos las siguientes noticias del *Eco de la Ganadería*:

«La enfermedad del gusano de seda continúa llamando la atención de nuestra industria serícola por los inmensos males que produce, y hasta la fecha no se han encontrado medios de destruir ese origen desconocido de destrucción ó por lo menos de atenuar sus efectos. Cumplimos con un deber manifestando un hecho de que tenemos conocimiento, ocurrido en el extranjero.

M. Quatrefages escribió á la academia de ciencias de París manifestando que habiendo adelantado al término ordinario quince ó veinte días la avivación de la simiente obtuvo un resultado mucho mas superior que avivándola en el tiempo de costumbre. Caso extraño sería que las enfermedades del gusano de seda se atenuaran por un medio tan sencillo, medio empleado con buen resultado en el cultivo de la patata. De temer es sin embargo, que ni este medio, ni el tantas veces ensayado de importancia de semillas extrañas den los apetecidos resultados.

También se ha ensayado el método de criar en el otoño, con el objeto de hacer pasar el invierno á la crisalida y obtener la mariposa en la primavera; este medio ha tenido buen éxito en Tolosa de Francia y Reyniés. En este último punto se ensayó con buen resultado la manera de obtener hoja fresca tanto en otoño como en primavera y es muy sencillo, divididas las moreras en partes iguales, se podan una en invierno y otra en verano; el primer año y el segundo otras dos partes en las mismas estaciones, siguiendo así alternativamente la poda de las moreras: de este modo se tiene cada año dos partes podadas recientemente que darán hoja tierna en otoño y otras dos que la darán ya mas formada y madura. La primer porción podada en invierno, dará la hoja en otoño y servirá para la segunda edad de los gusanos; á la primavera del año siguiente dará hoja de mas consistencia que valdrá para la primera cria; y de este modo las demás.

Con este sencillo medio se obtiene hoja buena y abundante sin dañar absolutamente en nada á las moreras. Débese tener cuidado en dar solo las tres primeras hojas de la morera podada en aquel año, á los de primera edad; á los de segunda y tercera la hoja tierna hasta la séptima y en los de la cuarta y quinta

edad; de las dos clases indistintamente.

Estas son las nuevas mas recientes sobre cuidado del gusano de seda y preservación de sus enfermedades que sentimos sean tan escasas, pero que tales como son nos apresuramos á manifestarlas por si nuestros sericultores pueden aprovecharlas.—Antonio Lobo.»

De un curioso estado que publica *El Monitor Algerien*, resulta que el número total de españoles existentes en la Argelia en 31 de diciembre de 1857, era de 46,245, ó sea 23,365 en Argel, 21,342 en Oran y 1,538 en Constantina, y siendo la población total de la Argelia 180,472 habitantes resulta que una cuarta parte son españoles.

Comparados estos datos con los de 31 de diciembre de 1856 aparece que ha habido un aumento de 4,027 españoles.

Una emigración tan numerosa no ha dejado de hacerse sentir en nuestras provincias del Mediodía, que son las que mas han sufrido en los años anteriores; y hoy estamos viendo la falta de brazos que en ellas se nota y la subida que con este motivo han experimentado los jornales.

Segun la última estadística naval publicada por el *Monitor* de Francia, la España, con 93 buques armados con 1,100 cañones, ocupa ya un puesto respetable entre las potencias marítimas del globo.

Los Estados-Unidos cuentan, segun dicha estadística, 74 buques de guerra con 2,244 cañones; Rusia 46, con 1,896; Austria 109 (la mayor parte pequeños), con 950; Prusia 55, con 265; Holanda 82, con 1,760, además de 58 vapores, con 174; Portugal 39, con 362; Nápoles 98, con 832.

La Francia é Inglaterra acrecen cada día sus fuerzas navales.

NOTICIAS OFICIALES.

La *Gaceta* no contiene disposición alguna de interés general.

El *Boletín* contiene lo siguiente:

Un anuncio manifestando que debiendo tener lugar el día 2 de julio próximo el deslinde de varios terrenos pertenecientes al comun de vecinos de la villa de Yecla, situados en el partido denominado de los Charquillos y casa de la Roja, término de la misma; que lindan por L. con tierras de D.ª María Ruiz, viuda y otros, M. monte llamado

de la Sierra del Bay, P. mojon de Jumilla, y N. camino del Calderon y monte llamado Picario Alto: se ha dispuesto se haga pública dicha operacion, en observancia de lo prevenido en el real decreto de 1.º de abril de 1856. Las personas interesadas en los terrenos colindantes y demás á quienes pueda afectar esta operacion, presentarán sus reclamaciones en el término de dos meses prefijados en el real decreto citado, con los documentos y pruebas que estimen convenientes á la defensa de sus derechos, en la inteligencia de que trascurrido este plazo no serán oídos.

Por extracto, A. M. G.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 6 de mayo.

De la *Correspondencia*:

—Por despacho telegráfico fechado ayer 4 en Southampton se sabe que no ocurría novedad en la Habana el 9 de abril ni el 13 del mismo en Puerto-Rico.

—Está señalado para el día hoy la vacuna del príncipe de Asturias, lo que decididamente retrasa el viage de la reina á Alicante.

—Despachos de hoy de Sevilla participan que S. A. R. la duquesa de Montpensier continúa mejorando.

—Hoy, segun despacho telegráfico que sabemos se ha recibido, ha llegado á Sevilla de riguroso incógnito el príncipe Jorge de Sajonia prometido esposo de la infanta doña Ana hermana del rey de Portugal. Se ha hospedado en la quinta de los duques de Montpensier.

—El viage de S. M. la reina á Alicante se verificará probablemente el 20 del próximo.

—El gobierno portugués ha prorogado hasta el 28 de junio próximo el plazo concedido á la empresa, á cuyo frente se halla el conde de Reus para hacer los estudios del camino de hierro de Oporto á Vigo.

Dice *El Correo*:

—Ultimamente se ha hecho un ensayo que ha venido á demostrar es practicable la navegacion de vapor por el canal imperial de Aragon, que se creia imposible. Esta prueba se ha ejecutado por el

inteligente director de la fundición de hierro de Torrero, D. Julio Goibet. Al efecto se eligió uno de los barcos de transporte del canal, bastante viejo, y en su centro se fijó una máquina de fuerza como de cinco caballos, propiedad de aquella fundición.

Leemos en un diario de Valencia:

«Dícese, no sabemos con qué fundamento, que á fin de hacer concurrir á las próximas fiestas reales mayor número de labradores ricamente prendidas, la diputación provincial ha dispuesto adjudicar un premio á la que mas sobresalga en gracias personales y en la riqueza del traje.»

NOTICIAS ESTRANGERAS.

De algun tiempo á esta parte no se habla en Marsella de otra cosa que de una asociación de médicos franceses.

Esta idea grande y generosa, concebida por el doctor Jeannel, de Burdeos, tiene por objeto poner á la clase médica en disposición de socorrer á todos sus individuos inválidos.

—Una correspondencia de París anuncia que se están haciendo ya en Plombières los preparativos necesarios para recibir á S. M. el emperador en aquella residencia durante el mes de julio, pues aun cuando al principio se habia creído que S. M. no iria á tomar las aguas este año, los médicos de cámara han decidido que le convendría renovarlas.

Después de la estación de Plombières, SS. MM. II. vendrían á Biarritz y pasarían en la villa Eugenia una parte de agosto y de setiembre.

Ya parece que se han dado las órdenes convenientes para que uno de los barcos de vapor del Estado venga á estacionar á Bayona, con el fin de servir para las escursiones que tanto el emperador como la emperatriz se proponen hacer por las costas de Francia y de España.

En el palacio de Biarritz se empiezan á hacer ya ciertos trabajos que indican que sus imperiales dueños vendrán este año á visitarlo.

GACETILLA.

Nuevos colegas. En Madrid se ha principiado á publicar bajo el título de *El Cambio universal*, un periódico oficial de el establecimiento de comercio de este nombre, el cual por su baratura y materias de que trata, recomendamos al comercio de esta capital. En Granada tambien va á ver la luz un semanario satírico con el título de *La Cachiporra*.

Memoria. Sabemos que ha sido nuevamente impresa, y aumentada con algu-

nos datos, la hecha por el ingeniero Sr. Almazan sobre el ferro-carril de Cartagena á Albacete.

No somos nosotros solos. Los periódicos de Sevilla se quejan uno y otro día de que habiendo bajado y bajando aun el precio de los trigos, no suceda lo propio con el pan en aquella ciudad.

Al fin cayó. Anoche por fin se dignó el cielo regalarnos la lluvia que hace días se deseaba y que si, como creemos, ha sido general, habrá aliviado la necesidad que de ella tenían los campos.

Imítese. Por si las siguientes líneas que tomamos de *El Porvenir* de Sevilla, sirven de ejemplo, nos complacemos en consignarlas:

«Veinte y siete proyectos, segun nos aseguran, tiene preparados el señor gobernador civil de la provincia, alcalde-corregidor de esta ciudad, para presentarlos en la primera sesión del ayuntamiento: y por lo que se nos ha dicho, podemos asegurar que todos y cada uno de ellos versan sobre los asuntos de interés mas palpitantes para Sevilla. Cuando estos proyectos pertenezcan al dominio del público, nosotros nos ocuparemos de ellos con la detención que su importancia merece, para analizar las ventajas que puedan reportar á la población. Entretanto, nos limitaremos á suplicar á la corporación municipal procure por su parte coadyuvar á la realización de tales proyectos, ya que hasta ahora á nadie se le habian ocurrido.»

Consecuencias de la lluvia. Anoche vimos á un desgraciado prógimo que, con la manos metidas en los bolsillos, el sombrero calado hasta las orejas, y el cuello del gaban levantado, huía á toda prisa del aguacero que, sin defensa pues no llevaba paraguas, le habia cogido de improviso. Mas no paró en esto, pues hullendo, como dejamos dicho, y no viendo uno de los grandes charcos se metió en él, y resbalándose cayó, por lo cual se dió un baño completo.

VARIEDADES.

Solucion de la charada del número anterior.

TAPABOCAS.

Solucion de la del viernes último.

Oí decir á un tuno que se pretendió engañar, le habia dicho Neptuno «sin agua no hubiera mar.»

Si es cosa que abunda en los cafes el té, bien quisiera que té acomodara, tu segunda.

Tu todo en el combate le acomodas, yo lo creo, para un novio himeneo, para una guerra, MARTE.

F. Alted.

Otra.

1.^a Parte del Asia atraviesa,
2.^a á las aves da prision,

3.^a prueba mi posesion, es el todo cosa que reprueba la iglesia.
F. Alted.

Enigma. Sin padre y madre nació—dentro de mi sepultura—á donde el fruto que di,—siendo á los otros ventura—fué la muerte para mí. F. M.

Y yo tambien. Yo té... tomo al almorzar y á las once tomo te... y cual otros el café—yo gusto del té... tomar. --Yo té... tomo al merendar--y aunque digan vida mia--que el tomar.. té es tontería-- si dos mil años viviera-- y yo siempre té... tuviera--siempre yo té... tomaria.

Máximas. La calamandra, en medio de las llamas sin consumirse, es la imagen de una persona virtuosa que se conserva intacta en el seno de una sociedad corrompida.

El poderoso tiene esclavos, el rico aduladores, el hombre de talento admiradores, y el sábio solo tiene amigos.

La lengua de las mujeres es su espada, la cual no dejan enmohecerse.

La violeta es propensa á ocultarse entre las matas; pero su perfume la hace descubrir donde quiera que se halle: tal es la virtud en su retiro.

La utilidad de la virtud es tan manifiesta, que hasta los malos la practican alguna vez por interés.

Los proyectos mejor concertados de los sábios suelen en su ejecución depender de la voluntad de los locos.

El reconocimiento es la memoria del corazón.

NOTICIAS RELIGIOSAS.

Mañana La Aparición de san Miguel Arcángel.

JUBILEO.

Estará en la iglesia de san Miguel. Se descubre á las 8 y media de la mañana

Se reserva á las 6 de la tarde.

NOTICIAS MERCANTILES.

MERCADO DEL 6.

Trigo..... fan. de	51 à	64 rs.
Idem manchego. de	» à	57 1/2
Idem estrangero. de	45 à	46
Cebada..... de	16 à	17 1/2
Maiz..... de	17 à	26

SEDAS.

Conchal sup. lib. de	68 à	70
Id. inferior..... de	» à	»
Medio conchal... de	72 à	76
Candongos..... de	80 à	90

Por lo no firmado, el Director y Editor.
RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imp. de LA PAZ, á cargo de R. ALMAZAN, calle de san Lorenzo, núm. 11.